

Cae 47.5% la IED en el primer trimestre (El Financiero 22/05/08)

Cae 47.5% la IED en el primer trimestre (El Financiero 22/05/08) Ivette Saldaña Jueves, 22 de mayo de 2008 Se ubicó en 4 mil 194 millones de dólares. 2007 fue un año atípico: Arce. Se mantiene la meta en 20 mil mdd. La Inversión Extranjera Directa (IED) que recibió México en el primer trimestre sumó cuatro mil 194 millones de dólares, 47.5 por ciento menos que la cifra ajustada de siete mil 988 millones que se captaron en igual periodo de 2007. Para todo 2008 se espera captar 20 mil millones de dólares, cifra que también será inferior a los 24 mil 700 millones de 2007. Carlos Arce, subsecretario de Normatividad, Inversión Extranjera y Prácticas Comerciales Internacionales de la SE, dijo que la baja se dio porque 2007 fue un año atípico, ya que en el primer trimestre se recibió gran parte de la inversión que se iba a hacer en 2006 pero que no se hizo porque en ese año tuvimos elecciones. "En enero-marzo de 2007 se acumuló gran parte de la inversión que se dejó de hacer en 2006, por las cuestiones electorales de México, de tal manera que en el primer trimestre de 2007 se concentró gran parte de la inversión de 2006." La caída de las inversiones fue de 36 por ciento, considerando que en los tres primeros meses de 2008 se captaron cuatro mil 194 millones de dólares, y que en igual periodo de 2007 se contabilizaron seis mil 553 millones, sin considerar mil 435 millones que se reportaron hasta 2008. Cambios profundos México debería hacer cambios profundos para abrir más los sectores cerrados a la inversión privada como el energético, transporte, agricultura y telecomunicaciones, especialmente telefonía fija. "Hoy por hoy, la situación que tenemos nos da para movernos en ese rango. Si queremos movernos más necesitamos hacer otras cosas, como liberar sectores cerrados a la IED. Va a ser difícil que nos salgamos, como el año pasado, de tener tres mil millones más, pero si no hacemos cosas importantes y dinamizamos otros sectores, no lograremos competir por más inversión", por lo que para 2008 sólo se esperan 20 mil millones de dólares. En tanto, países como Brasil, que están más abiertos a la inversión, han logrado atraer más divisas. Tan sólo el año pasado ese país captó 34 mil 500 millones de dólares de IED, y gran parte de ese monto la recibió el sector energético, gas, agua y petróleo. De las divisas captadas, sólo 26.4 por ciento, es decir mil 106 millones de dólares, fueron nuevas inversiones; dos mil 19 millones -casi la mitad del total-, reinversión de utilidades, y mil 69 millones, cuentas entre compañías, precisó el director general adjunto del Registro Nacional de Inversiones, Alejandro Tagle. El sector más atractivo para invertir fue el manufacturero, que recibió mil 763 millones de dólares, seguido del comercio, con 823 millones, y servicios, 366 millones. Debido a los altos precios de los minerales, el sector extractivo ha cobrado importancia, y de enero a marzo recibió 240 millones de dólares. Estados Unidos siguió siendo el país que más invierte en México, ya que 69.7 por ciento del total tuvo como origen ese país; en segundo lugar, Alemania; tercero, Canadá; cuarto, España, y quinto, Luxemburgo. Los funcionarios de la Secretaría de Economía (SE) aseguraron que hasta el momento el gobierno mexicano no considera que sea el mejor momento para negociar un Acuerdo para la Promoción y Protección Recíproca de Inversiones con Venezuela. Ello, a pesar de que al concluirse el tratado de libre comercio que teníamos con ese país, se terminó el convenio que protegía las inversiones mexicanas en ese territorio.